

TIERRA DEL VINO | FIESTAS DE LA ASUNCIÓN Y SAN ROQUE EN VENIALBO

JUSÚS VARA COLINO | Alcalde

## «Las peñas aportan el ambiente y la hospitalidad abriendo sus bodegas»

«Hace 7 años había 8 niños en este pueblo, ahora hay 24, hay que seguir trabajando para que la gente se quede»

**Alejandro Bermúdez**  
Jesús Vara es desde 2007 alcalde de Venialbo, el pueblo donde lleva viviendo más de 20 años, su pueblo. Lo que más le preocupa como alcalde es involucrar a sus vecinos en los asuntos del municipio, «hacer pueblo». Entre todos, han puesto Venialbo a punto para las fiestas de La Asunción y San Roque 2014.

—El programa de fiestas es bastante denso, con actividades en todas las franjas del día, ¿cómo se gestiona algo así?

—Con raciocinio, sin tirar la casa por la ventana para poder repartir el dinero presupuestado entre el mayor número de actividades posibles. El truco está en negociar con las verbenas el precio más ventajoso posible, porque son uno de los gastos más grandes en las fiestas de un pueblo. Y también contando con la colaboración de los vecinos; si algo lo podemos hacer entre nosotros en lugar de pagar por ello, mejor.

—¿Con qué presupuesto cuentan?

—Contamos con 40.000 euros para los festejos de todo el año.

—¿Cómo colaboran las peñas o los vecinos en general en la organización de las fiestas?

—Los vecinos han ayudado, por ejemplo, instalando las talanqueras para los encierros. Las peñas, son imprescindibles. Tenemos una treintena de peñas que dan alegría y color, ambiente de fiesta y colaboran abriendo sus bodegas a quienes nos visitan el día del encierro. Su hospitalidad es la mejor manera de vender Venialbo, hacen que nadie se sienta forastero en este pueblo.

—¿Cuáles son las actividades más populares?

—Tradicionalmente ha sido el encierro mixto, esa mañana el

pueblo se llena. Siempre lo hemos celebrado el día 17 de agosto, que este año además cae en domingo. Como novedad contamos con la «Renovation Experience» la noche del viernes, después del primer encierro. Esa noche será la apoteosis, eso esperamos.

—Pero además hay también cultura y deporte.

—Sí, claro. El viernes vendrán dos parejas de pelotaris de primera fila del País Vasco a jugar un partido, y antes de las fiestas hemos tenido teatro. Este es un pueblo que entiende de teatro y que llegó a tener cuatro compañías teatrales. El domingo empezamos un ciclo de cine al aire libre.

—¿Esperan gran afluencia de visitantes?

—Sí, Venialbo siempre se llena en fiestas porque es un pueblo con mucha emigración, y los hijos vuelven para estos días. Además esperamos y queremos que se acerque gente de toda la comarca a los encierros, a la «Renovation Experience» y a las verbenas.

—Queda menos de un año para concluir este mandato, ¿qué proyectos ha cumplido o está cumpliendo su equipo de Gobierno?

—En los dos últimos mandatos hemos construido mucha infraestructura nueva, como el consultorio médico y el velatorio, incluso en tiempos de crisis y saneando las arcas municipales. Dentro de poco tendremos un



Jesús Vara, alcalde de Venialbo. | Foto LOZ

### Perfil

► **Litos de Tábara, 1956.** Jesús Vara nació en la sierra de la Culebra y se crió en Zamora, donde estudió en el Instituto Claudio Moyano y se diplomó en Magisterio. Posteriormente aprobó unas oposiciones del Estado y se casó con una mujer de Venialbo, pueblo en el que lleva viviendo unos 20 años. En 2007 se convirtió en alcalde de este pueblo que es su casa, y asegura que sigue teniendo ganas de trabajar por él.

centro de día y estamos empezando a estudiar es llevar la conexión eléctrica al coto de caza para que en el futuro se puedan desarrollar allí proyectos de turismo rural. Además, hay que seguir fomentando la colaboración del Ayuntamiento con los vecinos y de los vecinos con el Ayuntamiento, todo el mundo tiene algo que ofrecer para mejorar el pueblo y crear comunidad.

—¿Cuál es su visión de futuro de Venialbo?

—Me gustaría seguir trabajando para arraigar la población aquí, que la gente de Venialbo no se tenga que ir de su pueblo; tanto los jóvenes, creando empleo, como los ancianos. En ese sentido me gustaría conseguir una residencia de ancianos para ellos, pe-

no no es algo fácil. Un proyecto que estamos empezando a estudiar es llevar la conexión eléctrica al coto de caza para que en el futuro se puedan desarrollar allí proyectos de turismo rural. Además, hay que seguir fomentando la colaboración del Ayuntamiento con los vecinos y de los vecinos con el Ayuntamiento, todo el mundo tiene algo que ofrecer para mejorar el pueblo y crear comunidad.

—¿Qué diría a los lectores interesados en las fiestas de Venialbo?

—Que están todos invitados a venir a disfrutar a Venialbo, a entrar en nuestras bodegas y darnos la oportunidad de demostrar lo hospitalario que es este pueblo.

## Ricky Galende y el encierro mixto del domingo, lo más esperado del programa

Las charangas sonarán desde esta tarde en las calles esperando al pregón, a las ocho y media

A. B.

Hoy empiezan las fiestas de La Asunción y San Roque con un desfile de peñas las 19 horas hasta la plaza del Ayuntamiento. Allí tendrá lugar el pregón, a las 20.30 horas a cargo de los quintos del 54, y se nombrarán a la reina y damas de honor de las fiestas. La fiesta continuará con un baño de espuma a las 21.30 horas y una verbena a partir de las 12 amenizada por la orquesta «Pensilvania».

Mañana, viernes 15, el día comenzará con una chocolatada a las 7 de la mañana. A las 12 horas habrá una exhibición de repique de campanas y a continuación, misa castellana seguida de un vino español. Por la tarde, a las 18.30 horas un partido de pelota entre pelotaris vascos. La noche comenzará a las 12 con un recital de canción española por la cantante Karmen Rivero a la 1 y media de la madrugada tendrá lugar el primer encierro urbano, con un toro de cajón y dos vacas, y una vez acabado llegará el momento de la macrodiscoteca móvil «Renovation Experience», de Galende.

El sábado a las 12 una nueva exhibición de repique de campanas y misa en honor a San Roque. Por la tarde, a las 19,30 horas se soltarán 4 vaquillas y a la medianoche habrá una verbena a cargo de la orquesta «Emprendedores».

El domingo, a las 10,30 horas se celebrará el tradicional encierro mixto a caballo por la pradera y las calles con 4 toros y 6 cabestros de la ganadería Miranda de Pericalvo. Por la noche, a las 12, verbena a cargo de «Universal».

Pelota a mano  
viernes 15 de agosto - 18.30 h.

EL AYUNTAMIENTO Y LA COMISIÓN DE FIESTAS

Saludan a todos sus vecinos, amigos y forasteros y les invitan a sus fiestas patronales de Nuestra Señora de la Asunción y San Roque

Del 13 al 18 de agosto



JESÚS VARA COLINO  
ALCALDE DE VENIALBO

Os esperamos.

## TIERRA DEL VINO | FIESTAS DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN Y SAN ROQUE EN VENIALBO



Alberto Castro con damas y autoridades de Venialbo. | Foto C. M.



Reina, damas y maja representantes de la belleza durante los festejos de Venialbo. | Foto J. V.

J.A.G.

La festividad en honor de Nuestra Señora de la Asunción y de San Roque, que se disfrutaron estas fechas en Venialbo, tuvieron ayer en la solemne misa castellana, celebrada en honor de la virgen, uno de los momentos más emocionales y memorables.

Fue un acto religioso, oficiado por el párroco Anastasio Covarrubias y realizado por el canto del coro local que dirige Julia Almeida. La devoción, la solemnidad conferida a la celebración religiosa y la gran presencia de feligreses confirieron a la homilía un plus de alicientes que caló en todos los asistentes. Entre ellos, en el propio

## Canciones de altos vuelos

El coro local ameniza la celebración religiosa y el Ayuntamiento anima el festejo con un aperitivo popular

delegado Territorial de la Junta de Castilla y León, en Zamora, Alberto Castro, que ayer eligió Venialbo como localidad de visita y de encuentro con los habitantes del medio rural. Castro tuvo ocasión, además, de compartir unos agradables momentos con los miembros de la Corporación, presidida por el alcalde Jesús Vara, y con la reina y damas de los festejos. El

Ayuntamiento de Venialbo ofreció, tras la celebración de la solemne misa, un aperitivo y un vino español a todo el vecindario. El ágape tuvo lugar en el salón de Servicio Múltiples y puso de manifiesto el calor existente en el pueblo y su compromiso con el desarrollo convivencial de las fiestas de la Asunción y de San Roque. Previamente, la gente tuvo oca-

sión de comprobar que todavía existen campaneros capaces de mover los badajos con maestría y de hacer vibrar las campanas con un ritmo musical adorable y grato a los oídos.

### Paramotor

Venialbo contó ayer con una programación digna de todos los gustos y apropiada a todos los sec-

tos. Trasnochadores y madrugadores tuvieron ocasión de coincidir a las horas alba en torno a la chocolatada elaborada al efecto. Luego llegó el turno a los amantes y aficionados de los vuelos gracias a la organización de Paramotor de Castilla y León que llevó los biplazas a los cielos.

La tarde estuvo dedicada a dar juego a las recreaciones infantiles con los paseos en burro por la pradera y con una disputada competición de pelota a mano en el frontón municipal de alto nivel gracias a la participación de profesionales vascos. La música tuvo su expresión con Karmen Rivero, que entusiasmó con su canción española.

OPORTUNIDAD

# MONTAMARTA

## VIVIENDAS UNIFAMILIARES

90 METROS, 2 PLANTAS, GARAJE Y ZONA AJARDINADA

Antes 105.000 €/ **AHORA 78.000 €**

CON LA FINANCIACIÓN DE CAJA RURAL

CONTACTO:

980 510 020

980 518 887

655 207646



Mundo Inmobiliario

www.cajaruraldigital.com

CAJA RURAL  
DE ZAMORA

Compartimos futuro

TIERRA DEL VINO

### Casaseca de las Chanas ordena la retirada de una antena de telefonía móvil

La instalación funcionaba desde hace siete años pese a carecer de licencia desde 2012

A. B. El alcalde de Casaseca de las Chanas, Julián López, ha firmado un decreto que ordena retirar una antena de telefonía móvil a la compañía Movistar. La instalación está ubicada en el término municipal desde hace siete años, y en 2012 le fue denegada la licencia de funcionamiento.

Los concejales del PSOE creen que esto es una estrategia del PP «que después de varios años mirando para otro lado actúa ahora para recuperar la legalidad a las puertas de las elecciones municipales».

«Lo único que se consigue con el decreto es que todos nuestros vecinos estén perjudicados por la falta de cobertura», afirma el portavoz de la oposición en el municipio, Pedro Alonso, quien añade que «hay que buscar todas las soluciones posibles antes de tomar decisiones irrevocables».

#### Larga polémica

La oposición habían denunciado en repetidas ocasiones la «permisividad» del consistorio con la empresa, ya que la antena seguía funcionando pese a carecer de licencia.

Los socialistas aseguran ahora, sin embargo, que su grupo «siempre estuvo abierto al diálogo para buscar una solución que beneficiase a todos los vecinos», asegura Alonso. Consideran que el alcalde retira la antena antes de las elecciones «para que los vecinos se sientan perjudicados por la oposición ante la pérdida de cobertura de los teléfonos».



Vecinos de Venialbo de todas las edades contemplan diferentes obras de la exposición. | Foto J. V.

## El arte como terapia

Venialbo acoge una exposición de manualidades elaboradas por los internos de la prisión de Topas

Alejandro Bermúdez Venialbo acoge durante este mes una exposición de trabajos manuales elaborados por los internos de la prisión de Topas. En la muestra, que ya ha sido visitada por centenares de venialbinos y turistas durante las fiestas de San Roque se exponen, entre otras obras, decenas de pinturas al óleo de paisajes de la localidad que los internos han interpretado y reflejado con su pincel a partir de fotografías de rincones del pueblo facilitadas por el Ayuntamiento.

Otras de las pinturas exhibidas, sin embargo, reflejan temas infantiles. El motivo es que la exposición es solo una pequeña muestra de todas las manualidades que los internos elaboran en la prisión, y que en muchos casos sirven de regalo para sus hijos u otros parientes.

#### Cambiar la imagen

Precisamente, la finalidad de llevar una exposición como esta a Venialbo es «proyectar un pedazo de la vida de los internos al mundo exterior», en palabras del alcalde de la localidad, Jesús Vara. «Queremos cambiar la imagen que la sociedad tiene de los presos, la



Un grupo de niñas observa los cuadros infantiles. | Foto J. V.

gente debe saber que no están todo el día en el patio, sino que hacen todo tipo de trabajos para reinserirse en la sociedad», explica el regidor. No es la primera vez que el Ayuntamiento de Venialbo colabora en este sentido con el centro penitenciario de Topas. Otro verano se expuso en este pueblo un mosaico realizado por los internos.

Todos los cuadros exhibidos tienen marcos elaborados a mano, muchos de ellos a partir de tubos de papel de periódico que imitan el aspecto y la consistencia del mim-

bre. Los reclusos también utilizan este material para elaborar otras piezas de artesanía como cestas, jarrones o botijos, algunas de las cuales también se exhiben en la salón de actos de Venialbo.

La muestra incluye otros tipos de obras como la maqueta de un velero elaborada en madera o diversos trabajos en hilo. La exposición se inauguró el 10 de agosto con motivo de las fiestas patronales de Venialbo, y todavía se puede visitar este fin de semana por las mañanas.

T. DEL PAN

### La Diputación arreglará la carretera que une Torres con Arquillos

La reparación de la vía, que pasa por Cerecinos del Carrizal, costará más de 800.000 euros

A. B. La Diputación ha sacado a licitación las obras de dos tramos de una carretera de la comarca de Tierra del Pan, que supondrán la mejora de más de 12 kilómetros de la red viaria provincial. La mejora afectará a los tramos de la vía ZA-P-1304 comprendidos entre Torres del Carrizal y Cerecinos del Carrizal y al que va de esta localidad hasta Arquillos.

El presupuesto global de la reparación es de 834.445 euros. Concretamente, las obras del primer tramo, de 10,5 kilómetros de longitud, se han presupuestado en 671.521,34 euros. La inversión para el tramo entre Cerecinos y Arquillos, de 2,5 kilómetros, asciende a los 162.924,15 euros.

#### Plataforma

Las obras consistirán básicamente en el acondicionamiento de la plataforma y refuerzo del firme con una nueva capa de asfalto, manteniendo la sección tipo de la calzada en 6,2 metros de ancho con arcenes de 0,80 metros con zahorra natural compactada. A lo largo del tramo se arreglarán los blandones existentes, se reparará la red de drenaje que lo precise, se consolidarán los arcenes actuales y se reperfilarán las cunetas de la carretera.

A partir de la publicación en el Boletín de la Provincia, la empresa podrán presentar las correspondientes ofertas en el plazo de veintiséis días naturales, contados a partir del día siguiente al de la publicación. Por su parte, una vez adjudicada y tras el comienzo de la obra, la empresa tendrá un plazo de ejecución de 4 meses.

# MONTAMARTA

VIVIENDAS UNIFAMILIARES

CONTACTO

980 510 020

980 518 887

655 207646

www.cajarural.es

Antes 105.000 € AHORA 78.000 €

CON LA FINANCIACIÓN DE CAJA RURAL

OPORTUNIDAD

90 METROS

2 PLANTAS

GARAJE

Y ZONA AJARDINADA

Compartimos futuro